

Clôture de la 4e édition du New-York forum Africa (NYFA)

Le Gabon dévoile ses atouts



Le ministre Régis Immongault Tatangani présentant aux hommes d'affaires...



... les opportunités d'investissement à travers les zones économiques spéciales.

MZM

Libreville/Gabon

LA session des ministres qui a constitué le premier panel de la seconde journée du NYFA 2015 a été l'occasion pour le Gabon de présenter, à travers son ministre de l'Économie, Régis Immongault Tatangani, de l'administrateur général de la zone économique spéciale de Nkok, Sèdji Armel Mensah et ses partenaires du secteur privé, dont le groupe Olam, les opportunités d'investissements aux différents hommes d'affaires venus du monde entier. Portée sur le thème

"Gabon 360 le débat des ministres : transformer le Gabon", cette session a permis de faire le bilan d'une économie marquée par le maintien de la stabilité macroéconomique malgré la chute, depuis 2014, des prix du baril de pétrole et de la monnaie chinoise. Plusieurs aspects économiques ont été abordés au cours de cet échange, principalement le maintien de la stabilité économique marquée par une augmentation du taux de croissance de 6% en moyenne, l'assainissement de l'environnement des affaires et la définition des priorités pour le développement du secteur privé mis en œuvre par le Gabon. Selon le ministre de l'Économie, Régis Immongault



Le Gabon a décidé de diversifier son économie pour ne plus être dépendant du pétrole qui connaît depuis plusieurs mois une baisse des cours.

Tatangani, un cadre de concertation et de dialogue public-privé a été mis en place à la suite de l'adoption, en 2014, du projet de décret portant création du Haut conseil de l'investissement dont la mission est

d'impulser des actions en vue d'un meilleur assainissement de l'environnement des affaires. « Le Gabon a connu une augmentation de l'investissement étranger de 1380 milliards de francs en 2010

à 3 180 milliards de frs en 2015. Ainsi, plus de 60 000 emplois ont été créés entre 2010 et 2014. Grâce à la mise en œuvre des réformes clés, au regard du classement Doing Business, le Gabon a enregistré entre

2014 et 2015 des progrès significatifs".

Le Gabon veut, aujourd'hui, être un pôle attractif au niveau de l'Afrique subsaharienne en termes de meilleur cadre et d'opportunité d'investissements. Avec une politique économique qui assure la sécurité juridique et fiscale aux investisseurs étrangers. A la réglementation de droit commun, il convient d'ajouter des dispositions spécifiques prévues au profit de certains secteurs d'activités comme les mines (Code Minier), l'exploitation forestière (Code Forestier), le tourisme (Loi sur les Investissements touristiques) et les Zones Économiques Spéciales de Mandji et Nkok.

Ils ont dit... Ils ont dit... Ils ont dit... Ils ont dit...

..."Le NYFA permet de véritablement nouer des relations d'affaires"



Ytris Ogouera.



Bruno Serge Bouanga.



Rita Aboghé.



Gina Nzengué

Propos recueillis par Willy NDONG Akanda/Gabon

Ytris Ogouera
Étudiant en Master 2 à l'IUSO

LA jeunesse et la problématique de l'emploi ont occupé une place de choix tout au long du NYFA. En tant que jeunes, ce sont

tout naturellement des sujets qui nous intéressent. Pour ma part, je sors satisfait des assises de ce forum dans la mesure où nous nous sommes librement exprimés devant plusieurs personnalités du pays et étrangères. Je pense qu'ils nous ont écoutés. Désormais, il faudra que les solutions qui seront prises à la fin de ce NYFA puissent se traduire en actes.

Bruno-Serge Bouanga
Secrétaire général de la mutuelle de l'UOB

Ce forum nous a permis de mieux cerner les difficultés auxquelles fait face le gouvernement. Nous avons compris que désormais, nous devons nous assumer. Nous devons oser, tenter et croire en nous. Désormais l'État ne peut plus tout faire. A défaut de trouver un emploi, nous devons nous lancer dans l'

entrepreneuriat et créer des emplois pour d'autres compatriotes. Mais pour y parvenir, il nous faut être accompagnés par les pouvoirs publics et les banques. Les autorités doivent véritablement nous faire confiance, parce que nous sommes l'avenir.

Rita Aboghé
Entrepreneur dans le secteur de l'hôtellerie et du tourisme

En ma qualité de jeune femme d'affaires, j'avais vraiment besoin d'être ici pour rencontrer des personnes exerçant dans le même secteur d'activités que moi. J'ai fait beaucoup de rencontres et j'ai fini par être invitée à l'étranger dans le cadre de mes activités. Avec cette invitation, j'ai compris toute l'importance de cette manifestation. Le NYFA permet véritablement de

nouer des relations d'affaires.

Gina Nzengué
Responsable administratif et communication à Urban FM

C'est la quatrième fois que j'assiste et participe à ce forum. Cette année, nous avons été édifiés sur les retombées des précédentes éditions, notamment sur la création de la compagnie low-cost Fly Africa.